

CV RESUMIDO DE LOS PARTICIPANTES:

Mag CPN María Rut Azerrad. DU 18.358.152 – mazerrad@fce.unl.edu.ar

Lugar de trabajo: FACULTAD DE CS.ECONÓMICAS - UNIVERSIDAD NACIONAL DEL LITORAL
Contadora Pública Nacional. Magíster en Administración de Empresas (FCE–UNL).

Investigadora categoría III (CONEAU). Docente Adjunta ordinaria en la cátedra de Seminario de Integración de Sistemas de Información (FCE–UNL). Docente en la cátedra de Economía Social y Solidaria (FCJS, FCE–UNL).

Dirige proyectos de investigación y extensión relacionados a la economía social y solidaria aprobados por UNL; SPU y CIN-CONICET.

Ha publicado y expuesto en diferentes congresos sobre la temática; participado del Programa Movilidad Docente (Secretaría de Relaciones Internacionales– UNL).

Dirige Tesis de Maestrías y es autora de Libros en la temática de Economía Solidaria. Delegada titular ante el Comité Académico de Procesos Cooperativos e Iniciativas Económicas Asociativas (PROCOAS) de la Asociación de Universidades del Grupo Montevideo (AUGM).

Se desempeña como Secretaria Económico Financiera en la FCE–UNL (desde el año 2016 hasta la actualidad).

El trabajo profesional, académico, de extensión e investigación que realizo se enmarca en el campo de la Economía Social Solidaria a fin de estimular formas asociativas de producción, distribución y consumo. Analizando las potencialidades y limitaciones en términos de promoción del trabajo autogestivo y asociativo para emprendedores sociales, Cooperativas de Trabajo, Asociaciones Vecinales y Clubes Barriales de la ciudad de Santa Fe, en clave de Economía Social y Solidaria. La dinámica de su trayectoria se sustenta integrando las tres funciones: Docencia, Investigación y Extensión, con una propuesta metodológica de investigación - acción de diseño emergente con una estrategia situada y enfoque integral sobre la problemática identificada. Recuperando los saberes de todos aquellos que forman parte de los proyectos (funcionarios públicos, organizaciones sociales y académicos), para la construcción conjunta de soluciones participativas en cada una de las etapas del proceso.

Abogada Elena Albornoz -UNER Profesión: Abogada Universidad y Unidad Académica a la que pertenece: Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad Nacional del Litoral y de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Entre Ríos. Formación Académica: Abogada, otorgada por la Universidad Nacional del Litoral. Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales el 18 de agosto de 1983. –Curso de Posgrado: Universidad de Salamanca, España, en los VI Cursos de Postgrado en Derecho, Política y Criminología en la especialidad de Derecho Civil. Realizado en Enero de 1999 – del 7 al 27 de enero de 1999.- En el cual fue evaluada y aprobada en la prueba escrita a la que me sometí obteniendo 6 créditos para el Doctorado en Derecho.–Curso de posgrado: en docencia Universitaria; ciclo “Instituciones, Relaciones Pedagógicas y Evaluación” dictado por Dra. Graciela Frigerio y la Lic. Margarita Poggi durante los días 29 de octubre, 12 de noviembre y 3 de diciembre de 1999.– Doctorado en Ciencias Jurídicas y Sociales dictado por la Universidad Nacional del Litoral –Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales. Actualmente trabajando en la tesis.–Curso de posgrado. “Estrategias para la enseñanza de las ciencias económicas”. Dictado por la Universidad de Buenos Aires –Facultad de Ciencias Económicas año 2005.–1er Seminario enseñar Derecho en las Universidades Argentinas .realizados los días 22,25 y 27 de agosto y 7 y 15 de septiembre de 2006.–Curso de postgrado en escritura de artículos científicos dictado por la UBA a través del convenio con la UNER. Actualmente cursando la Maestría en Derecho Judicial y Magistratura de la Universidad Austral–Docente ordinaria de la cátedra de Introducción al Derecho Privado de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Entre Ríos.–desde 1989 a la fecha –Docente ordinaria Titular de la cátedra de Derecho Comercial (sociedades) de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Entre Ríos.–desde 1987 a la fecha –Docente adjunta a cargo de la titularidad en la Cátedra de Derecho Civil III de la Universidad Católica Argentina con sede en la

ciudad de Paraná-Docente adjunta ordinaria en la Cátedra de Derecho Civil III de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad Nacional del Litoral.-Investigadora categorizada “4” por el Ministerio de Educación de la Nación.-Jefa del Departamento Jurídico de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Entre Ríos hasta octubre de 2006.- Jurado técnico para los concursos de antecedentes y oposición N 76 para elegir Juez de Cámara para la Cámara Civil y Comercial de la ciudad de Concordia. En el área Institucional es delegada titular ante el Comité Académico de Procesos Cooperativos e Iniciativas Económicas Asociativas (PROCOAS), de la Asociación de Universidades del Grupo Montevideo (AUGM). Cra. Silvina Inés Ferreyra - UNER
Profesión: Especialista en Ingeniería gerencial- Contadora Pública Nac

Lic. LUISINA LOGIODICE DNI: 31.724.837 E-mail: luisinalogiodice@gmail.com

Es Licenciada en Administración. Facultad de Cs. Económicas, Universidad Nacional del Litoral (2014). Doctoranda en Ciencias Sociales, FLACSO Facultad Latinoamericana en Ciencias Sociales. 14va. cohorte (tesis en elaboración). Maestranda en Género Sociedad y Políticas, PRIGEPP – FLACSO Facultad Latinoamericana en Ciencias Sociales (tesis en elaboración). De marzo de 2014 a febrero 2015 fue Ayudante Alumna de segunda, Facultad de Cs. Económicas, UBA. Convocatoria 2014 Programa Nacional 2000 Jóvenes por una economía con rostro humano – Amartya Sen. Desde Julio 2017 es Docente Adscripta en la materia optativa y electiva Introducción a la perspectiva de género en las ciencias económicas y sociales, Facultad Ciencias Económicas, UNL. Docentes: Ma. Andrea Delfino y Ma. Fernanda Pagura. De octubre a diciembre de 2019 fue Docente del curso presencial y virtual “100 líderes para la innovación cooperativa”, a cargo del módulo “Perspectivas contemporáneas: género y cooperativismo” junto a Ma. de los Ángeles Dicapua. Ministerio de Producción del Gobierno de Santa Fe – CFI - EduCoop. Desde junio de 2019 es JTP Simple Metodología de la Investigación. Facultad Ciencias Económicas, UNL. Desde Marzo 2021 es Asesora legislativa en la Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe de la Dra. Erica Hynes. Becaria doctoral de CONICET (2015/2020). Es integrante de proyectos y posee numerosas publicaciones sobre género economía social y solidaria y cuidados.

Dra. MARIELA ISABEL HERRERA

Se desempeña como docente universitaria de grado y posgrado, extensionista e investigadora. Posee título de grado de Profesora en Enseñanza Media y Superior en Filosofía y Pedagogía por la Universidad Nacional de San Juan. Obtuvo títulos de posgrado de Magíster Scientiae en Metodología de la Investigación Científica (UNER) en 2003 con una Tesis sobre educación artística y de Doctora en Ciencias Sociales (UNER) en 2016, con una Tesis que aborda los procesos de estetización en los Encuentros Nacionales de Mujeres y la construcción de agenciamientos performáticos desobedientes. El trabajo fue dirigido por la Mgter María Alicia Gutiérrez (UBA) y codirigido por la Dra. Claudia Kozak (UBA). Desde su graduación, trabajó en docencia e investigación en áreas vinculadas a la Estética y la Epistemología. Es docente asociada ordinaria de Perspectivas Epistemológicas (LCP) en la Facultad de Trabajo Social de la UNER. Como investigadora categorizada, integra y dirige numerosos equipos de investigación y extensión sobre diversas temáticas afines a sus preocupaciones centrales. Ha realizado publicaciones específicas sobre estos temas en revistas académicas y libros. También durante 10 años fungió como consejera docente del Consejo Directivo de FTS-UNER. Ha dirigido numerosos trabajos de tesis de grado y posgrado. Dirigió el Voluntariado Universitario “Ciudadanías Travestis y trans” (2017), un proyecto que obtuvo reconocimiento institucional y político en el ámbito universitario. Actualmente coordina el Núcleo de Feminismos, Teorías de Género y Sexualidades (FTS-UNER) Es artista visual, ha realizado y curado muestras y ha escrito textos críticos para catálogos y libros.

Esp. SILVINA INES FERREYRA – DNI 22.342.830 – sferreyra@fceco.uner.edu.ar

Se desempeña como docente universitaria de grado y posgrado, extensionista e investigadora. Posee título de grado de Contadora Pública Nacional por la Universidad Nacional de Entre Ríos. Obtuvo títulos de posgrado de Especialización en Ingeniería Gerencial otorgado por la Facultad Regional Paraná de la UTN en 2003 y de Especialización en Docencia Universitaria en Ciencias Económicas por la UBA en 2015. Cursando Seminarios de posgrado acreditables al Doctorado en Ciencias de la Administración Universidad Nacional de Rosario. Llevó adelante el “Curso Internacional de Formación sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible” organizado por el Senado de la Provincia de Buenos Aires.

Es docente titular ordinaria de Comercialización y titular interina de Análisis de Mercados en la Facultad de Ciencias Económicas de la UNER.

Se desempeña en gestión universitaria desde el año 2010, habiendo sido Vicedecana a cargo de la Secretaria de extensión periodo 2010-2018 y de allí a la fecha Secretaria de extensión en la Facultad de Ciencias Económicas UNER.

Ha sido directora y codirectora de diversos Proyectos de extensión vinculados al emprendedorismo y la Economía Social y Solidaria.

María de los Ángeles Dicapua: Docente e investigadora de la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional de Rosario. Directora del Centro de Investigaciones y Estudio del Trabajo (CIET), Universidad Nacional de Rosario. Directora del Programa Universidades Feministas de la Universidad Nacional de Rosario. Investigadora del CIRIEC España. Docente y miembro del comité organizador y del comité académico de la Maestría de la Maestría en Entidades de la Economía Social (Centro de Investigaciones – CEI – UNR). Co-coordinadora de la Cátedra Libre del Trabajo (UNR). Miembro del Comité Científico de la Fundación ISONOMIA de la Universidad Jaume I (España) - Representante de la Universidad Nacional de Rosario en el Comité Académico Procesos Cooperativos y Asociativos (PROCOAS) de la Asociación de Universidades del Grupo Montevideo (AUGM). Representante por la UNR de la Red Universitaria Euro Latinoamericana en Economía Social y Cooperativa (RULESCOOP). Miembro del Comité asesor de la Escuela de Ciencia Política (FCPOLITYRRII – UNR). Directora del Proyecto (PID-UNR) “La construcción de herramientas analíticas desde el mainstreaming de género para las políticas públicas en la ciudad de Rosario: la compleja intersección de género, trabajo y discapacidad”. Investigadora del Proyecto ECOSOCIAL2020 de la Universitat de Valencia financiado por el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades y la Agencia Estatal de Investigación de España y el Fondo Europeo de Desarrollo Regional. Investigadora del Proyecto Developing research and innovation capacities of Latinamerican HEI for the analysis of informal labor market / LATWORK del Programa ERASMUS KA2 –Cooperation for innovation and the exchange of good practices –Capacity Building in the field of Higher Education.

Dra. MARÍA DANIELA OSORIO CABRERA

Doctora en Psicología Social. Universidad Autónoma de Barcelona. Barcelona- España.

Recibiendo la calificación Excelente y mención Cum Laude. 2011-2012. Máster en Investigación en Psicología Social. Universidad Autónoma de Barcelona. Barcelona. España.

Grado: 2004-2010. Licenciada en Psicología. Facultad de Psicología. Universidad de la República. Uruguay.

Otros: 2007- Especialista en Gestión de la Seguridad y Salud Ocupacional UNIT 18000. Instituto Uruguayo de Normas Técnicas. Montevideo. Uruguay.

Líneas de investigación:

Mi campo-tema de investigación se viene desplegando en relación a los procesos psico-sociales en experiencias asociativas, en particular en el campo de las economías alternativas. En los últimos diez años profundizando en el diálogo entre la Economía Social y Solidaria y las perspectivas feministas de la economía. Me interesan las tramas afectivas comunitarias que se despliegan como horizonte común para la sostenibilidad de la vida. Mis enfoques teóricos de trabajo articulan los aportes de la Psicología Social Crítica, la Psicología Social Comunitaria y las Epistemología Feminista. Me interesan también las formas de producir conocimiento comprometidas, abordando desde la extensión y las metodologías de investigación, las claves de las epistemologías feministas.

Cargos docentes desempeñados en la UdelaR:

2018- a la actualidad. Asistente Grado 2 en la Unidad de Estudios Cooperativos. Servicio Central de Extensión(SCEAM) Universidad de la República (UdelaR) 2021- a la actualidad. Asistente grado 2 efectivo. Instituto de Psicología Social. Facultad de Psicología. UdelaR 2018- 15hs semanales de extensiones horarias Asistente grado 2 en el Área del Sector Productivo y Organizaciones Sociales. SCEAM. UdelaR. 2011- 2021. Ayudante grado 1 interino. Instituto de Psicología Social. Facultad de Psicología. UdelaR.

Antecedentes en investigación.

2020. Participación en la investigación “Economía Social y Solidaria y COVID-19 en el Uruguay: estrategias de actuación e incertidumbres de la ESS en el marco de la emergencia sanitaria”. Servicio Central de Extensión y Actividades en el Medio.UdelaR.

2019-2020— Integrante del proyecto de investigación: “Tackling the Global Housing Challenges. Relevance and replicability of Switzerland’s and Uruguay’s Housing Cooperatives’ policies and strategies”

La investigación es coordinada por el ETH Zürich y financiada por el Swiss Network For International Studies (Snis) .

2018.- (desde la fecha a la actualidad) Investigador Nivel Iniciación. ANII (Agencia Nacional de Investigación e Innovación)

2015 (febrero-octubre)- Coordinadora de la investigación: Community Works: Initiatives for a Social and Solidarity Economy. Informe de investigación. La investigación formó parte del proyecto Community works! Initiatives for a Social and Solidarity Economy , financiado por la UE a través de su programa Erasmus +.

2013. Trabajo de investigación: “Comunes Urbanos en Barcelona. Prácticas de la defensa, cuidado, reapropiación y gestión comunitaria”. Participando como investigadora en el Grupo de Investigación del Observatorio Metropolitano de Barcelona, desarrollando un proyecto de

investigación-acción. Fundación de los comunes. Barcelona. España. Trabajo disponible en: <http://bcncomuns.net/es/about-contacto/>

2012-2017- Trabajo de investigación en el marco del Doctorado en Psicología Social, con el proyecto titulado: “La Economía Solidaria y su contribución a la construcción de modos de vida vivibles”.

2011-2012- Trabajo de investigación en el Máster de investigación en Psicología Social. Desarrollando un estudio de caso en una cooperativa de trabajo de mensajería y limpieza, empresa recuperada por sus trabajadores. Analizando la división sexual del trabajo y su contribución en la constitución de relaciones igualitarias.

2009- Trabajo de Investigación: “Aproximación a los procesos de construcción de Sujetos Colectivos a partir de la experiencia ECOSOL.” En el marco del seminario de investigación “Inclusión Social y Subjetividad” Curso técnicas de atención comunitaria. 5to Ciclo. Facultad Psicología. Udelar. De este trabajo surge el artículo publicado por el Núcleo “Pensamiento Crítico y Sujetos Colectivos en América Latina” mencionado en las publicaciones.

2009- Trabajo de investigación: “Condiciones de Trabajo. Percepción de los usuarios 2009” Departamento de Clínicas Preventivas. División Salud Ambiental y Ocupacional. MSP. Calidad co-autora.

2008- Trabajo investigación: “Aproximación a una experiencia de Autogestión” (en equipo multidisciplinario, ver certificado Curso-taller) En el marco “Curso-Taller sobre Cooperativismo y Asociativismo”. Unidad de Estudios Cooperativos, Servicio Central de Extensión y Actividades en el Medio. 2 Universidad de la República. Montevideo.

2007- Trabajo de investigación: “Condiciones de Trabajo. Percepción usuarios Clínicas Preventivas

2007”. Departamento Clínicas Preventivas. División Salud Ambiental y Ocupacional. MSP. Montevideo.

Publicaciones:

Artículos científicos:

Osorio-Cabrera, D; Gandarias, I, Fulladosa, K (2021) Consideraciones ético-político-afectivas en investigaciones feministas: articulaciones entre academia y activismo. *Empiria*, 50, 43-66.

Sarachu Trigo, G., Stevenazzi Alén, F., Assandri, C., Barrios Álvarez, D., Cardozo Carrero, D., Matonte Silva, C., Oreggioni Marichal, W., Osorio-Cabrera, D., Riet Correa Pereyra, J., & Veras Iglesias, G.

(2020). *Economía Social y Solidaria y COVID-19 en Uruguay. Otra Economía*, 13(24), 152-169. Osorio-Cabrera, D; Vera Iglesias, Tommasino, N; Andrade, A; Rieiro,(2019) A. Los cuidados en la Economía

Social y Solidaria en Uruguay: aportes feministas para su problematización. De prácticas y discursos, 8(12), 237-267

Osorio-Cabrera, D; Vera Iglesias, G; Sarachu, G; Fernández; L (2019) Claves para el debate de los comunes, la economía social y solidaria en diálogo con perspectivas feministas, *Otra Economía*, 12(21), 16-31.

Osorio-Cabrera, D (2016) Economía(s) Solidaria(s) y Sostenibilidad de la Vida: o cómo construir modos de vida vivibles. La experiencia en la Base, Barcelona. *Revista de economía crítica*, 22, 178-198.

Osorio-Cabrera, D (2016) Economía Solidaria: valoraciones y modos de organización del Trabajo de cuidados en colectivo. *Ces. Contexto*, 16, 35-45

Osorio, D (2015) Repensar la comunidad desde La Base: aportes de una investigación situada. *Psicología, Conocimiento y Sociedad*, 5(2),130-155.

Osorio-Cabrera, M.D (2014) Economía Solidaria e interdependencia: aportes desde perspectivas feministas, *Quaderns de Psicologia*, 1, 153-165.

Osorio, D. (2013) De la División Sexual del Trabajo hacia la redefinición de las prácticas de cuidado: una experiencia de Economía Solidaria en Cataluña. *Revista: SUMMA Psicológica*. 10, 1, 37 – 47.

Publicación libros:

Osorio-Cabrera, D (2018) Economía Solidaria y Feminismo(s): pistas para un diálogo necesario. Eds (Santamaría, E; Yufra, L; de la Haba, Juan) *Investigando Economías Solidarias*, Pol-len ediciones sccl y Odile Carabantes, Barcelona, 97-106.

Rodríguez, A; Osorio, D; Rumio, L. (2011) Tensiones en la construcción de la Economía Solidaria: una mirada a los procesos subjetivos. Coord (Acosta, Y; Falero, A; Rodríguez, A; Sans, I; Sarachu, G) *Pensamiento crítico y sujetos colectivos en América Latina. Perspectivas Interdisciplinarias*. Trilce: Montevideo, 327 – 343.